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前天上午，兴隆县林业公安局局长刘
先生介绍，当日接到报警后，林业公安会
同该县相关部门工作人员赶到现场调查。

据放生客们介绍，他们有自己的组
织，在QQ群中得知了放生的消息，便乘 9
辆车来此放生。蛇是从北京东四环一花
鸟鱼虫市场买来，所有人在龙泽地铁站集
合，前往苗耳洞放生。他们也不知道蛇的
真正来源。

刘先生说，按照我国《陆生野生动物
保护实施条例》第 23条规定，从国外或者
外省、自治区、直辖市引进野生动物需要
将其放生于野外的，放生单位应当向所在
省、自治区、直辖市人民政府林业行政主
管部门提出申请，经省级以上人民政府林
业行政主管部门指定的科研机构进行科

学论证后，报国务院林业行政主管部门或
者其授权的单位批准。擅自将引进的野
生动物放生于野外或者因管理不当使其
逃至野外的，由野生动物行政主管部门责
令限期捕回或者采取其他补救措施。这
些放生客未经允许，私自将数量如此巨大
的蛇群放生到野外，是不恰当的。

兴隆县林业公安人员向这些放生客
宣讲了有关法律法规。后经林业公安部
门协调，放生客向村民支付 4 万余元，用
以弥补村民打蛇所带来的误工损失。此
外，林业公安部门已从现场带回一些死
蛇，送至有关机构进行检验，以确定这些
蛇的品种及是否有毒，检验结果出来后，
会及时向村民反馈。 据《京华时报》

5月31日是世界第25个无烟日，今年的主
题是“警惕烟草业干扰控烟”。为了引起市民对
吸烟危害的重视，昨天，王老吉药业在郑州大学
举行“共创无烟日，大家齐参与”大型公益活动，
特别安排美女在活动现场用王老吉润喉糖换香
烟，同时也可以在活动背景板上签下自己的名
字倡导戒烟，也可以领取王老吉润喉糖。活动
引起了郑州大学学生和周边的市民广泛关注，
短短一个小时，就换到了1000多支香烟。本次
活动的主要目的也是在于让更多学生和广大市
民群众了解吸烟的危害性，让他们去感染周围
的人戒烟或者少抽烟，希望通过现场派发的润
喉糖，能够帮助他们缓解一下咽喉及肺部的不
适。

此次“共创无烟日，润喉更健康”活动中，王
老吉药业拿出数万包润喉糖爱心包，用于派发
给市民及烟民，在倡导无烟日的同时，给予消费
者实实在在的关爱。

近日，网友“记者崔永利”在微博上曝光在
西安市未央区交警大队办公区的宣传板上写
着：“希民警加大照相机抓拍和开据（具）通知书
力度。”对此，有网友质疑道：纠违数全支队最少
就要被通报，是否意味着西安交警还有罚款任
务呢？网友“梁书书”则说：“貌似这个已经是潜
规则了。”网友“四季夕阳红”说：“这种事情我早
都知道了！老百姓能做的是，尽量避免违章。”

也有网友表示，如此规定是为了督促交警
认真执法。网友“勇往晋前”说：“实际上，这种
事原意是交警部门为了防止交警不认真履职，
下了纠错任务量就在客观上督促交警认真执
法、从严执法，减少违章，只要纠错的同时一般
也产生了处罚。”

警方回应
纠违数只是个量化指标

前日下午，记者采访了西安市未央区交警
大队政秘科副科长许国峰。他表示，交警没有
开罚单并拿提成的说法，也没有所谓的罚款完
成任务。“这个纠违数只是一个量化的指标，是
工作考核的一部分。”

许国峰向记者解释为何有纠违数考核项
目，他说：“因为我们需要一个量化的标准来衡
量每个月的工作质量。其实每人163例算下来
很少：交警每月上岗 22天，每天 6小时，按照这
个数据，平均每小时我们未央大队交警仅仅纠
正了一次违章。”

他强调，纠违指标是所有违章行为的总和，
包括机动车、非机动车及行人等。“这个指标只
是我们工作考评的一部分，不同路段按照路况
不同，我们还制定了相应的考评标准。比如，在
经常拥堵的路段，道路是否保持畅通就是主要
考评标准；而在部分道路上，规范停车则是主要
考评标准等。”许国峰说，“我们非常感谢群众对
我们工作的监督，我也希望市民们能理解并支
持交警的工作。” 据《新快报》

如此放生，忒不讲究
北京十余名放生客
把数千条蛇放到了河北一山村
当地恐慌：撇下农活开始打蛇
林业公安协调：放生客向村民赔偿4万元

重庆重庆8080多名小学生多名小学生
每天上学，喊着口令横穿高速每天上学，喊着口令横穿高速
唯一安全通道涵洞积水太深，孩子们不敢过唯一安全通道涵洞积水太深，孩子们不敢过

直到4日上午，在京冀交界处不远的河北省兴隆县苗耳洞村，仍有数十村民
在打蛇。6月1日，十余名北京游客来到该村，将数千条蛇放归野外。长蛇横行
并爬进村民家中，一度在当地引起恐慌。

全村男劳力齐上阵打蛇
河北省兴隆县苗耳洞村距离京冀交界处2

公里左右。前天上午，在该村村外的河沟、山坡
等处，30多名村民手持铁锹、镐头等工具，逐一
翻开石缝等角落。“这有条蛇，赶快打”，话音刚
落，几名村民立刻用铁锹对准一条蛇猛打。

村外一处山坡，有村民正将蛇尸埋进一个
坑内。这个坑里已经堆了数十条死蛇，这些蛇
颜色、长短、粗细各不相同。

就在众村民正在村外打蛇时，有村民突然
跑来报信，称多户村民家中发现了蛇。有村民
急忙赶回家中，仅十几分钟，多户村民就从家中
抓出十余条蛇。

这已是该村村民打蛇行动的第三天，全村
能出动的男劳力已全部上阵，在村外的水沟、山
坡、柴草垛等“拨草寻蛇”。

数千条蛇进村引恐慌
该村突然长蛇泛滥，源于6月1日中午一群

外来客的放生行为。
苗耳洞村村民回忆，当天中午很多人在家

休息时，村外的修路工人突然跑来报信，“快出
去看看，有人放了一大堆蛇”。

数十名村民立刻来到村前道路上，发现在
一处河沟，有十几名男女正在清理白色泡沫箱、
黑色塑料袋等物，旁边有 2 辆金杯车在等候。
此时，大量的蛇已经沿河岸爬向不远处的山
坡。村民们对此十分不满，立刻拦住这十几名
男女询问，对方称，刚刚放生了1000多斤蛇，有
数千条。

村民们随后将这十几人截住。曾在兴隆县
林业部门工作的驻村干部韦先生立刻联系了兴
隆县林业公安部门。林业民警随后到场，将放生
客和村民代表一同带至县里，对此事进行调查。

村支书李先生说，事情发生后，村民们便撇
下农活，开始了打蛇行动。苗耳洞村虽处于山
区，但在山上并不是经常碰到蛇。由于放生客
放蛇位置距离住户极近，这事引起村民恐慌。
村民说，蛇的数量多，有毒无毒不知道。村民们
同时担心，数量如此巨大的蛇群如果在野外捕
捉青蛙等动物，可能会对当地生态产生影响。

警方介入 放蛇者赔钱

重庆江北区朝阳河小学跟渝邻高速公路为邻。4日中午，孩子放学来高速路护栏外，瞅准无车通行间隙，翻过护栏拔腿横
穿，跨栏般越过路中央隔离带……各型车辆说来就来，危险使这些幼小的生命如受惊的兔子。这是孩子们的求学路。校方
称，全校约半数学生——80多个孩子住在高速路另一边，需要横穿高速路。

其实，当地另一条高速路渝涪高速路下方有供行人和车辆通行的涵洞，娃娃们通过涵洞，可以避免横穿渝邻高速路。但
是，涵洞常年积水，严重时水深得能淹半个娃娃，成年人都不敢走，更莫说孩子。

交警每月纠违量少被通报
“希民警加大照相机抓拍和开
据（具）通知书力度”

回应：只是工作考核的一部分，
没有罚款任务

喊着口令翻进高速路
中午放学离校的孩子是朝阳河小学的

走读生。4日，我们体验了他们的放学路。
最初，记者在高速路护栏外劝他们不要

横穿公路。牛牛（化名）比其他娃娃年龄稍
大。劝说中，他低头扯衣角不知如何是好。
少顷，他和一个跟他同路的小男生，领我们
走老师要求他们走的涵洞。涵洞是他们往
返家与学校的唯一安全通道。

来到涵洞前，牛牛害怕了：洞内漆黑，偶
有车辆通行，车轮受淹状况表明水深约40厘

米。约两分钟后，牛牛卷裤至大腿，硬着头
皮背起那个男生进洞。走了五六米，他哭起
来，不再前行——积水已淹过他膝盖。

返回高速路护栏外，其他孩子正相互
打气，喊“一二三”后同时翻进高速路。这
时，我们不再底气十足地提醒“上高速路很
危险”，唯一能做的是无奈地跟在他们身
后。

来自高速路管理部门的消息说，当地村
民走高速路的现象由来已久，通车迄今因此
丧命七八人。

力争一周整治好涵洞
黑石子村委会主任彭忠民介绍，涵洞建

成时，通车和过人都没问题，后来随着龙吟物
流市场修建，涵洞排水逐渐受阻。从5年前开
始，涵洞内积水成河的问题始终没有改变。

4 日下午，我们把采访到的情况同重庆
渝涪高速公路有限公司沟通，对方很重视，
立即派抢险队等部门来现场办公。初步敲
定的抢险措施是，力争用一周时间对涵洞路
基夯实，形成不影响车和人通行的路基。

据《重庆晚报》

如此考核，司机惨了


